

Tarik sudah tidak lagi seperti itu, mereka menyadari perbedaan itu pasti ada dan mereka tidak segan-segan saring dalam hal sosial bahkan ke-agamaan. Kalau mereka berbeda pendapat dalam hal keagamaan, mereka terang-terangan membeberkan perbedaan mereka antara NU dan Muhammadiyah.

Namun yang lebih menarik lagi, terjadinya pemikiran masyarakat Daerah Tarik, Sidoarjo bahwa NU sekarang sudah mulai lebih modern dan bisa dikatan sejajar dengan pemikiran masyarakat Muhammadiyah. Karena pemikiran kalangan NU dominan masih awam, kebanyakan selalu beranggapan bahwa merekalah yang paling konsekuen dengan garis Ahlusunnah wal Jama'ah dan memandang golongan lain telah jauh menyimpang. Demikian juga kalangan Muhammadiyah seakan-akan mereka yang paling tahu akan sumber asli dari ajaran Islam, yakni Al-Qur'an dan Hadist sedangkan yang dilakukan oleh kalangan NU dipandangnyanya seakan-akan telah jauh menyimpang dan sama sekali tidak mengetahui sumber aslinya.

Daerah Tarik, khususnya Desa Kendal Sewu merupakan salah satu daerah di Kabupaten Sidoarjo lebih tepatnya perbatasan antara Sidoarjo dan Mojokerto. Berbicara tentang integrasi sosial antarmasyarakat di Daerah Tarik, Sidoarjo, memang memiliki keunikan tersendiri dibandingkan dengan desa-desa lain di Kabupaten Sidoarjo. Karena sebagaimana kita ketahui bahwa, Sebagian besar masyarakatnya NU yang lain Muhammadiyah dan beragama lain. Tapi penelitian ini menemukan bahwa, Masyarakat NU tersebut hidup berdampingan dengan damai dan saling dapat bekerjasama dengan baik. Tidak ditemukan adanya segregasi di dalam masyarakat yang

No	Nama	Jabatan	Usia (tahun)
1	Umi Hayati	Kepala Desa	39 thn
2	Ranu Setyo Utomo	Modin	58 thn
3	Mbah Noto	Orang tua sesepuh	83 thn
4	Ramin	Ketua Pengurusan Pembangunan Masjid (NU)	70 thn
5	Supangat	Bendahara Pengurusan Pembangunan Masjid (Muhammadiyah)	39 thn
6	Ponari	Tokoh Nu	40 thn
7	Abdul Karim	Tokoh Muhammadiyah	75 thn
8	Sunoto	Ketua RT 03 (NU/Netral)	54 thn
9	Sujarwoto	Masyarakat (Muhammadiyah/Netral)	38 thn

Tabel 1.1 Informan penelitian

Dalam penelitian ini, peneliti memilih informan yang sesuai dengan fokus penelitian sebagai sumber data penelitian. Adapun deskripsi mengenai informan adalah berikut :

- a. Bu Umi Hayati (berusia 39 tahun), Bu Umi Hayati ini seorang penganut Nahdaltul Ulama sebagai kepala Desa yang memiliki tanggung jawab penuh memimpin seluruh warga Desa Kendal Sewu dalam menyelenggarakan urusan pemerintahan, pembangunan dalam kemasyarakatan. Sehingga Bu Umi Hayati ini netral dalam segi keagamaan karena di posisi sebagai seorang pemimpin di desa Kendal Sewu. Tugas pokok kepala desa atau biasa disebut lurah yakni melaksanakan kegiatan pemerintah, memperdaya masyarakat, sebagai

pelayanan masyarakat, menyelenggarakan ketentraman dan ketertiban umum dan pembinaan lembaga kemasyarakatan ditingkat masyarakat.

- b. Pak Ranu Setyo Utomo (berusia 58 tahun), Moden Desa Kendal Sewu yang mempunyai tugas seperti: 1) mengadakan pencatatan pengurusan kematian serta segala sesuatu yang berhubungan dengan kematian, pendataan nikah, talak, cerai serta rujuk. 2) melaksanakan pembinaan bidang keagamaan, aliran kepercayaan, memelihara tempat-tempat ibadah, pembinaan badan sosial. 3) mengadakan usaha-usaha dalam menghimpun dana sosial untuk anak yatim, janda tua serta mengkoordinir pelaksanaannya. Pak Ranu ini juga seorang penganut Nadlatul Ulama yang netral dalam segi keagamaan. Sehingga bisa menjadi tokoh penengah dimasyarakat Desa Kendal Sewu.
- c. Mbah Noto (berusia 83 tahun), Tokoh masyarakat Kendal Sewu atau bisa disebut orang tua yang sudah sepuh. Sosok yang biasanya menjadi panutan oleh masyarakat atau tokoh yang selalu dijadikan rujukan atau sebagai tempat bertanya perihal permasalahan masyarakat. Tugas sesepuh Desa Kendal Sewu memberikan nasihat untuk tetap melaksanakan penghormatan pada orang-orang yang menebang hutan pertama kali menjadikan Desa Kendal Sewu dan merawat tradisi-tradisi sosial di Desa Kendal Sewu tetap berjalan. Mbah Noto ini seorang sesepuh penganut Nahdlatul ulama yang masih identik kejawe, tapi mbah Noto juga sangat berpengaruh dalam panutan masyarakat yang melestarikan tradisi dan keamatan masyarakat.

- d. Pak Ramin (berusia 70 tahun), Pemimpin pengurusan pembangunan masjid berperan dalam merancang pelaksanaan pembangunan masjid, mengkoordinasikan pelaksanaan pembangunan masjid dan bertanggung jawab atas kelancaran semua kegiatan, memimpin rapat panitia pembangunan masjid dan memberikan laporan pelaksanaan pembangunan masjid. Pak Ramin ini seorang penganut Nahdlatul Ulama yang biasa tidak terlalu identik, sehingga bisa menempatkan sesuatu hal yang berkenaan untuk kepentingan masyarakat.
- e. Pak Supangat (berusia 39 tahun), Bendahara pengurusan pembangunan masjid yang bertugas menyusun rencana biaya pembangunan masjid, mengkoordinir dan menerima kontribusi dana dan mengatur pengeluaran keuangan dan bertanggung jawabkan laporan keuangan. Beliau seorang penganut Muhammadiyah yang dulunya tidak mau tau hal yang berkenaan yang berbeda antara pendapat beliau dengan orang apalagi penganut Nadlatul Ulama. Tapi sekarang bisa mengayomi pendapat masyarakat dengan tujuan untuk kepentingan masyarakat.
- f. Pak Ponari (berusia 40 tahun), Tokoh NU menjadi pemimpin yang sangat disegani, lebih dipatuhi dalam masyarakat, dikarenakan dua aspek. *Pertama*, aspek intelektual dalam bidang agama yang melatarbelakangi kemampuan mereka. *Kedua*, aspek fungsional : peran mereka nyata dan langsung ditengah-tengah masyarakat dalam tingkah laku sosial. Tokoh masyarakat juga sebagai pemimpin dan pengarah dalam kegiatan-kegiatan sosial masyarakat Desa Kendal Sewu.

- g. Pak Abdul karim (berusia 75 tahun), Tokoh Muhammadiyah di Desa Kendal Sewu berperan menggerakkan dinamika Desa Kendal Sewu seperti mencegah dan mengatasi konflik karena tokoh masyarakat sebagai pembimbing rohani, penampung aspirasi masyarakat, pemimpin dan pengarah gerakan masyarakat. Meski pak Abdul Karim ini seorang tokoh Muhammadiyah, beliau bisa menempatkan suatu hal yang bersifat sosial dan keagamaan.
- h. Sunoto (berusia 54 tahun), Ketua RT 03 yang bersifat netral dalam golongan masyarakat di Desa Kendal Sewu memiliki tanggung jawab penuh memimpin seluruh warga RT 03 masyarakat dalam menjalankan tugas pelayanan kepada masyarakat, memelihara kerukunan hidup warga, dan membantu dalam kegiatan-kegiatan sosial masyarakat Desa Kendal Sewu. Beliau ini seorang penganut Nahdlatul ulama yang netral karena beliau sudah terbiasa hidup dalam perbedaan dan mengerti dalam bagaimana hal keagamaan antara Nahdlatul Ulama dan Muhammadiyah.
- i. Pak sujarwoto (berusia 38 tahun), Masyarakat Muhammadiyah berperan aktif dalam kegiatan sosial masyarakat meski kadang kala tidak mengukuti tapi selalu ikut membantu pelaksanaan kegiatan sosial dan beliau juga bersifat netral.

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber kedua atau sumber sekunder. Selain itu data sekunder ini berbentuk data sudah tersedia misal sejarah integrasi itu bisa terwujud. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: *Pertama*, Informan. Dalam hal ini inform

